

NOMBRE DE LA ESCUELA: UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LUGAR: OCOSINGO CHIAPAS, A 24 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2022

TEMA: 1.2 CONTEXTO ACTUAL DE LA ENFERMERIA
1.3 ENFERMERIA COMO PROFESION Y DICIPLINA

NOMBRE DEL ALUMNO: MARIBEL SANCHEZ JIMENEZ

E.E.Q.X.: PEDRO ALEJANDRO BRAVO HERNANDEZ

GRADO: 1ER CUATRIMESTRE

INTRODUCCION

LA ENFERMERIA ES UNA PROFESION QUE HA EXISTIDO, DESDE EL INICIO DE LA HUMANIDAD, EN LA QUE EXISTE UNA RELACION DE AYUDA HACIA PERSONAS QUE MUCHAS VECES ESTAN PADECIENDO UNA ENFERMEDAD, EN PROCESO DE CURACION, REHABILITACION O EN FASE TERMINAL, SITUACION QUE EXIGE DE LA PROFESIONAL QUE MANTENGA UNAS ACTITUDES ADECUADAS DESDE EL PUNTO DE VISTA ETICO CIERTAS ACTITUDES SON MAS EXIGIBLES EN LAS PROFECIONES QUE COMO LA ENFERMERIA TIENE COMO FINALIDAD LA AYUDA A OTRAS PERSONAS.

EN EL SIGLO XXI ES UN TIEMPO DE CAMBIO EN LO QUE CORRESPONDE A LA SALUD DE LAS PERSONAS. POR ESO HABRA MODIFICACIONES PROFUNDAS EN LOS PROCESOS DE MORBILIDAD Y MORTALIDAD DE LOS SERES HUMANOS Y LAS POBLACIONES.

EN EL PRESENTE ENSAYO HABLAREMOS DE LOS ASPECTOS ACTUALES DE LA ENFERMERIA COMO HA EVOLUCIONADO EN LOS AÑOS ANTERIORES DE CICLOS PASADOS HA TENIDO UNA EVOLUCION LA CUAL HA SIDO FAVORABLE EN CUESTION DE PRACTICO, TEORICO Y ETICO POR LO CUAL ESTAREMOS HABLANDO DE ESTE DICHO ENSAYO COMO EL PRIMER PUNTO HABLAREMOS:

LA ENFERMERIA EN EL SIGLO XX ENFRENTO GRANDES RETOS Y DESAFIOS QUE MARCARON EL CAMINO A SEGUIR NO SOLO DESDE EL PUNTO DE VISTA PRACTICO SINO TAMBIEN ETICO. DIVERSOS SUCESOS HISTORICOS, POLITICOS, DEMOGRAFICOS, CULTURALES, ECONOMICOS Y TECNOLOGICOS HAN CONDICIONADO LA PRACTICA PROFECIONAL DE ENFERMERIA HASTA LAS ACTUALIDAD.

1.2 CONTEXTO ACTUAL DE LA ENFERMERIA

ES UNA FUNCION ESENCIAL QUE HA DESEMPEÑADO, EN ESTE CAMBIO DE POLITICAS SANITARIAS, EL DESARROLLO DE LAS NUEVAS TECNOLOGIAS PARA LA INFORMACION Y LAS COMUNICACIONES (NTIC), PARTICULARMENTE, EN LA CREACION DE CAPACIDADES DE LA INNOVACION Y EL APROVECHAMIENTO DE LOS REGISTROS DE ENFERMERIA COMO FUENTES DE DATOS PARA ESTUDIOS SISTEMATICOS MAS RIGUROSOS QUE OFRESCAN LOS SUSTRATOS PARA LA CONSTRUCCION DE NUEVOS CONOCIMIENTOS SOBRE LA SALUD HUMANA A TRAVES DE LA RELACION QUE ESTABLECE CON EL ENTORNO DONDE VIVE O TRABAJA. TODOS ESTOS EVENTOS HAN INSERTADO A LA ENFERMERIA EN UN MUNDO GLOBALIZADO CON GRANDES RETOS DESDE LA TEORIA HASTA LA PRACTICA.

LA PRACTICA PROFESIONAL DE ENFERMERIA CENTRA SU ATENCION EN EL DIAGNOSTICO Y EL TRATAMIENTO DE PROBLEMAS DE SALUD MEDIANTE EL EMPLEO DE CONOCIMIENTOS DE ESTUDIOS SISTEMATICOS.

LA ATENCION PUEDA ARTICULARSE CON EL CONTEXTO SOCIAL, ECONOMICO Y LEGAL, Y FAVORECER LA ADOPCION DE LA MEJOR DECISION SOBRE EL CUIDADO QUE SE BRINDA A LAS PERSONAS.

ESTE CUIDADO ETICO, PROFESIONAL Y DE CALIDAD ESTA MUY RELACIONADO CON LA FORMACION DE ENFERMEROS CON UN ENFOQUE HUMANISTA. LOS ENFERMEROS EN EL ACTUAL TEJIDO GLOBAL DEBEN SER EXCELENTES CUIDADORES, PERCEPTIVOS ANTES LOS ESTADOS DE BIENESTAR Y PROBLEMAS DE SALUD DE LAS PERSONAS Y SUFICIENTEMENTE CAPACES PARA OFRECER CUIDADOS EN DIFERENTES CONTEXTOS SOCIOCULTURALES EMPLEANDO EL PENSAMIENTO CRITICO, LAS COMPETENCIAS PARA LA COMUNICACIÓN. LA ENFERMERIA ES UNA CIENCIA, DISCIPLINA QUE COEXISTE EN LOS ESPACIOS ASISTENCIALES DE SALUD CON OTRAS PROFESIONES SANITARIAS DONDE EL TRABAJO EN EQUIPO RESULTA VITAL, REQUIERE LA COLABORACION ENTRE PROFESIONALES YA BIEN EN SU PRACTICA O SU CULTURA.

ESTAS VALORACIONES APOYAN EL RECONOCIMIENTO DE LA EXISTENCIA DE DOS AREAS FUNDAMENTALES DE DESARROLLO PROFESIONAL EN ENFERMERIA: LA ASISTENCIAL Y LA DOCENTE INVESTIGATIVA: AMBITOS DONDE NO DEBERIAN EXISTIR BARRERAS O LIMITACIONES, LA ENFERMERIA ES LA CONTEMPORANEIDAD, LARGAS JORNADAS, SALARIOS QUE NO SE CORRESPONDEN CON LAS ACTIVIDADES LABORALES, INSUFICIENTE ESTIMULACION, INADECUADAS CONDICIONES LABORALES, POCO TIEMPO PARA LA SUPERACION DE LOS PRACTICANTES DE LA ENFERMERIA.

1.3 ENFERMERIA COMO PROFESION Y DISCIPLINA

LA ENFERMERIA ES UNA PROFESION QUE DESARROLLA LA PRACTICA DEL CUIDADO EN LAS NECESIDADES DE SALUD DE LOS INDIVIDUOS Y DE LA SOCIEDAD, A TRAVES DEL CONOCIMIENTO Y LA APLICACIÓN DE LA CIENCIA, ESTA PROFESION, SIEMPRE A PERSEGUIDO EL OBJETIVO DE LA PROMOCION DE LA SALUD, LO CUAL NOS HABLA DE UNA CARRERA QUE INCENTIVA LA SUPERACION DEL APRENDIZAJE CONSTANTE DEL MEJORAMIENTO DE LOS SERES HUMANOS.

LA ENFERMERIA COMENZO COMO UN OFICIO, COMO UNA ACTIVIDAD QUE NO RESPONDIO A PREPACION O INSTRUCCIÓN FORMAL ALGUNA, LA CONSTRUCCION PROFESIONAL DE ENFERMERIA SURGE DE LA MANERA FORMAL CON LA INAURACION DEL HOSPITAL GENERAL CON LA INTENCION FORMAL ENFERMERAS, POR LO QUE A PARTIR DE LA CREACION Y SERVICIO DE LA PRIMERA ESCUELA DE ENFERMERIA EN EL HOSPITAL GENERAL DE MEXICO EN EL AÑO DE 1907, DA SU PRIMER PASO HACIA LA PROFESIONALIZACION.

LA ENFERMERIA SE DEFINE COMO UNA PROFESION DISCIPLINAR DEL CUIDADO HACIA LA PERSONA.

LA DISCIPLINA PROFESIONAL DE ENFERMERIA DIRIGE SUS METAS HACIA EL LOGRO Y UTILIDAD PRACTICA, POR LO TANTO SUS TEORIAS DEBEN MANTENERSE EN LOS AMBITOS DESCRIPTIVOS Y PRESCRIPTIVOS. ESTO ES, LA ENFERMERIA LLEVA EL CONOCIMIENTO DIRECTO HACIA LA PRACTICA, UTILIZANDO TEORIAS QUE LE COMPETEN Y LE PERMITAN RESOLVER NECESIDADES HUMANAS DEL SALUD, PERMITIENDOLE TAMBIEN CREAR NUEVOS CONOCIMIENTOS PARA EL CUIDADO, LO CUAL POSIBILITA LA AUTONOMIA E IDENTIDAD PROFESIONAL.

LA ENFERMERIA COMO DISCIPLINA TIENE COMO FINALIDAD FACILITAR EL CONOCIMIENTO NECESARIO Y SUFICIENTE QUE DEBEN UTILIZAR LOS PROFESIONALES EN LA PRACTICA. LO CUAL COMPROMETE A QUIEN LA EJECERCE A CONSTUIR O RECONSTRUIR CONOCIMIENTOS PROPIOS COMO CIENCIA DEL CUIDADO.

LA DISCIPLINA DE ENFERMERIA APOYA Y FUNDAMENTA LA PRACTICA PROFESIONALES EN EL CUIDADO DEL INDIVIDUO, FAMILIA Y COMUNIDAD, BASE INDISPENSABLE PARA LA CONSOLIDACION DE UNA DISCIPLINA QUE, A UNQUE VIEJA COMO ARTE, EN LA ACTUALIDAD.

LA ENFERMERIA COMO DISCIPLINA REQUIERE DE ACTUALIZACION Y RECONSTRUCCION PERMANENTE DE AHÍ QUE ALGUNOS AUTORES SE REFIERAN A ELLA COMO DISIPLINA O CIENCIA EN EN CONSTRUCCION. AL RESPECTO, LA DISCIPLINA DE ENFERMERIA POSEE UNA ESTRUCTURA INSTRUIDA, QUE APOYA LA COMPRESION Y CONOCIMIENTO.

CONCLUSION

EL DICHO ENSAYO QUE SE HA REALIZADO PODEMOS CONCLUIR YA QUE ACTUALMENTE HA AVANZADO BASTANTE Y POR LO TANTO ESE AVANCE O ESE EVOLUCION QUE HA TENIDO EL AÑO ATRÁS, A LA ACTUALIDAD PUES HA SIDO FAVORABLE TANTO PARA EL PROFESIONAL DE LA SALUD Y ASI TAMBIEN COMO EL PACIENTE HA CAMBIADO PERO, PERO A CAMBIADO PARA EL BIEN .